

Sprechen wir über Lehre!

In den letzten Wochen hat Vizerektor Detlef Heck Gespräche mit den Studienvertretungen der TU Graz geführt, in denen er wichtige Einblicke in die Lehre aus Perspektive der Studierenden sammeln konnte.

Christoph De Marinis

Um das Bild, das Vizerektor Heck im Rahmen seiner Institutsgespräche von der Situation der Lehre an der TU Graz erhalten hatte, zu komplettieren, wurden Gespräche mit den Studienvertretungen vereinbart. In jeweils etwa dreistündigen Abendterminen wurde offen über positive Erfahrungen und Herausforderungen gesprochen, die den Alltag der Studierenden bestimmen. Folgende Themengebiete wurden unter anderem im Rahmen



Der Vizerektor für Lehre Detlef Heck und die Studienvertretung des Lehramtsstudiums.

der Gespräche diskutiert: die herausfordernde, aber lohnende Arbeit in den Studienvertretungen, Verbesserungen bei der Gestaltung und Organisation der Studienpläne, positive und kritische Aspekte einzelner Lehrveranstaltungen sowie Möglichkeiten für Feedback und eine effektive Evaluation der Lehre. Auch die speziellen Rahmenbedingungen der NAWI-Graz-, Lehramts- und Doktoratsstudierenden

wurden behandelt. Eine Zusammenfassung der besprochenen Aspekte finden Sie im Intranet TU4U unter [▶ tu4u.tugraz.at/go/stv-gespraeche](https://tu4u.tugraz.at/go/stv-gespraeche).

Die Ergebnisse der Gespräche bilden im Rahmen des strategischen Projekts Lehre 2020+, zusammen mit den Aspekten aus den Institutsgesprächen, eine zentrale Säule in der Entwicklung der Lehre an der TU Graz. ■

Auf dem Weg zu 3.0

Ja, es kommt – das Update 3.0! Was dahintersteckt? Die gleichzeitige Einführung von TeachCenter 3.0 und TUGRAZonline 3.0 für Studierende inklusive Optimierungen in User-Experience, Design und Technik.

Hanna Geisswinkler, Walther Nagler

Die beiden anstehenden Updates steigern Ihren Anwendungskomfort in der täglichen Arbeit mit der digitalen Forschungs- und Lehradministration sowie dem digital gestützten Lehrbetrieb.

TUGRAZonline 3.0

Was für Bedienstete ab der 2. Jahreshälfte 2020 geplant ist, wird für Studierende bald Realität – TUGRAZonline 3.0. Neu ist der intuitive Einstieg über einen Desktop, der alle Applikationen übersichtlich darstellt. Dabei bleibt Spielraum für individuelle Anpassungen – Applikationen können sortiert und als Favoriten gesetzt werden. Optimiert wird auch die Darstellung auf Smartphones und Tablets, die schrittweise, je nach Entwicklungsstand der Applikation, eingeführt wird.

Mehrere Studierendentests haben gezeigt, dass das System für den Go-live für Studierende am 28. August 2019 bereit ist.

TeachCenter 3.0

Mit dem TeachCenter 3.0, einer Umsetzung im Rahmen des strategischen Projekts „Digitale TU Graz“, erhalten die Menüführung und das Dashboard eine klarere Gestaltung. Auch die Downloadmöglichkeiten wurden optimiert – so können Lehrende z. B. zukünftig alle von Studierenden abgegebenen Beiträge, auf einmal gesammelt, herunterladen.

Derzeit testen Lehrende und Studierende das neue System auf seine Praxistauglichkeit. „Das TeachCenter ist eine wertvolle Unterstützung für die Planung und Durchführung meiner Lehrveranstaltungen. Gerade deshalb finde ich es außerordentlich gut, dass es stetig verbessert wird. Nach ersten Tests der neuen Version kann ich sagen, dass das neue Design nicht nur optisch positiv auffällt, sondern durch die strukturellen Verbesserungen auch eine hohe Benutzer/innenfreundlichkeit bietet“, sagt Ines Korajman vom Institut für Unternehmensführung und Organisation.

Testteilnehmer Klaus Krischan (Institut für Elektrische Antriebstechnik und Maschinen) erklärt: „Die für mich auffälligste Neuerung dieser Version ist die Kontext-Hilfe – in Form von durchgängig eingefügten kleinen Fragezeichen, über die man kurze, prägnante Erklärungen zu den einzelnen Funktionen erhält.“

Ab 28. August 2019 steht die neue Version des TeachCenters allen Lehrenden und Studierenden der TU Graz zur Verfügung. ■



Die neue übersichtliche Kursoberfläche des TeachCenters im Bearbeitungsmodus.

Mehr Infos zum Update 3.0:
 ▶ tu4u.tugraz.at/go/update-30